



EL SME A FAVOR DE UNA ESTRATEGIA ELÉCTRICA SOBERANA, SUSTENTABLE E INCLUYENTE.

El 6 de noviembre pasado, la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo y la Secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar presentaron al Pueblo de México la Estrategia Nacional del Sector Eléctrico. Al respecto, queremos manifestar que el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) comparte los objetivos de esta estrategia, en tanto profundiza el rescate de la soberanía energética del país, fortalece a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y garantiza el acceso universal de los usuarios al servicio público de electricidad, todo ello desde una perspectiva sustentable que incorpora una vía pública y social para una transición energética justa y soberana.

El SME, a lo largo de todo el periodo neoliberal, libró una dura batalla en contra de la privatización del sector eléctrico, así mismo, durante la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó activamente la reforma constitucional que nos permitió recuperar la rectoría del Estado en materia energética, arrebatándole a los privados el control de un área estratégica y de seguridad nacional de los mexicanos. La planeación energética centralizada por el Estado y sus instituciones, así como la prevalencia de las empresas públicas del sector, nos permitirán autodeterminar el rumbo estratégico que más le convenga a los intereses de la Nación.

Celebramos el cambio de la naturaleza jurídica de la CFE y Pemex que dejan de ser “empresas productivas del estado” con criterios mercantiles para regresar a ser empresas públicas de los mexicanos. Asumimos que el sector eléctrico nacional enfrenta importantes retos como la creciente demanda de electricidad, la dependencia del gas natural de importación, el financiamiento para la modernización del sistema, la urgente necesidad de

reducir las emisiones de gases efecto invernadero, la transición de nuestra matriz energética hacia las energías renovables, entre otros.

Estamos de frente a la necesidad de la expansión de la infraestructura eléctrica en generación, transformación, transmisión, distribución y comercialización, para asegurar la existencia y crecimiento de un sistema eléctrico seguro y confiable. Ante estos retos, el SME declara su abierta adhesión a la estrategia soberanista, sustentable y socialmente incluyente de la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, primera Presidenta Constitucional de México, para respaldar técnica, productiva y políticamente sus iniciativas. Aspiramos a ser parte de todos los procesos de trabajo del sector con el compromiso de siempre servir al Pueblo. Podemos aportar en la expansión y modernización del sector eléctrico nacional, la transición energética, la electromovilidad, la verificación del código de red, el acceso universal al internet, etc. Tenemos experiencia, nos hemos estado actualizando y capacitando para ello, contamos con un Sindicato democrático cuya legítima representación está jurídicamente reconocida por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y tenemos una Sociedad Cooperativa (LF del Centro) que impulsa la economía social y solidaria en el sector eléctrico. Esperamos pronto tener la oportunidad de compartir nuestras ideas y propuestas para respaldar el proceso de rescate y reconstrucción de nuestra soberanía energética.

Próximamente el Congreso de la Unión discutirá las reformas a las leyes secundarias que habrán de concretar los pasos a seguir de la Estrategia Nacional del Sector Eléctrico. Deseamos poder servir al esfuerzo de transformación de nuestro país desde la modesta trinchera de un sindicato histórico que no se rinde.

Fraternalmente.

“Por el Derecho y la Justicia del Trabajador”

C. Martín Esparza Flores.
Secretario General.

C. José Humberto Montes de Oca Luna.
Secretario del Exterior.

SINDICATO MEXICANO DE ELECTRICISTAS.

CDMX a 13 de noviembre de 2024.